



## **JORNADA NACIONAL DE LUCHA DEL 29 DE ENERO 2026.**

### **Pronunciamiento**

#### **A la opinión pública:**

Numerosos sindicatos, organizaciones campesinas y agrupaciones de la sociedad civil nos reuniremos en el Zócalo de la Ciudad de México y en las principales plazas públicas del país, con el propósito de defender la soberanía nacional, ya que consideramos que las amenazas del Gobierno Estadounidense, en contra de México, Cuba y otras naciones y territorios de América, tras su violenta incursión en la República de Venezuela con la captura y detención del Presidente de aquella nación y su esposa, ameritan una respuesta contundente.

Denunciamos que con estas y otras acciones como su política de aranceles, el régimen de Trump vulnera la soberanía de los pueblos y socava las normas de convivencia entre las naciones, con la pretensión de restablecer su hegemonía en el continente americano para apropiarse de sus recursos naturales e industrias estratégicas.

De prosperar las presiones de la actual administración norteamericana, se amenaza la opción de un desarrollo autónomo para nuestro país y se comprometen severamente los derechos sociales de la mayoría de la población, como ocurre actualmente en países como Argentina y Ecuador. Por ello nuestras organizaciones compartimos la postura del gobierno de la Doctora Claudia Sheinbaum Pardo, en defensa de la soberanía nacional y los derechos de los migrantes mexicanos y la exhortamos a iniciar, cuanto antes, un proceso de diálogo social permanente que garantice la cohesión social necesaria para enfrentar estos desafíos.

El principal valor del diálogo social consistirá en propiciar la construcción de un gran acuerdo nacional, para fomentar el desarrollo incluyente y reducir las asimetrías que aún padece nuestra nación. A través de instrumentos como los Consejos Económicos y Medio Ambientales de Estado será posible impulsar políticas públicas para recuperar la soberanía alimentaria mediante la reforma del artículo 27 constitucional y del T-MEC en su apartado agropecuario, fortaleciendo las instituciones y dependencias de gobierno de dicho sector, junto con el impulso de un amplio programa de despliegue de infraestructura de todo tipo, incluida la de telecomunicaciones en todo el país y además, fortalecer la soberanía energética, transformar al sector social de la economía creando fuentes de trabajo, dotar de presupuesto suficiente a las Instituciones de Salud, Educación, Ciencia, Cultura y Tecnología,

promover políticas de inclusión para las mujeres y los jóvenes en todos los ámbitos, así como diversificar las opciones de intercambio comercial y asimilación tecnológica de nuestro país.

El diálogo social que proponemos, de la misma manera, servirá para concretar reivindicaciones largamente postuladas de los trabajadores como la recuperación del poder adquisitivo de los salarios contractuales, la aplicación generalizada e inmediata de la semana de 40 horas con pago de 56 y sin pérdida de otros derechos, la reducción de la carga fiscal sobre los ingresos de los trabajadores, la recuperación del carácter solidario de los fondos de pensiones y la eliminación de las UMAs en el cálculo de los incrementos y prestaciones de los pensionados, así como la mejora en los servicios de salud y en el abasto de medicamentos.

Asimismo, será útil para encontrar vías de solución a los conflictos no resueltos como la huelga en el Monte de Piedad o los casos de Ayotzinapa, PEMEX, los Bomberos de la CDMX, la Universidad Iberoamericana o el de la reinserción laboral de las y los trabajadores del SME. En este mismo sentido, es de suma importancia continuar atendiendo todos los temas pendientes en materia de violaciones a los derechos humanos.

Tenemos la convicción de que la soberanía del país se defiende mejor cuando se involucra a todos los sectores productivos en esta tarea, mediante el diálogo social y el fortalecimiento del Plan México. Por lo pronto, se avizora una negociación compleja del T-MEC en donde el gobierno de Trump intentará imponer, de nueva cuenta, los intereses de los grandes capitales, por lo que será necesario ampliar la participación social, especialmente la de los sindicatos, en este proceso.

**¡Nunca más un México sin nosotros!**

**Fraternalmente**

**“Unión Nacional de las y los Trabajadores, Frente Amplio Social Unitario y  
Encuentro Nacional de Dirigentes”**

**Enero 2026**